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SEÑOR PRESIDENTE (Gustavo Olmos).- Habiendo número, está abierta la 
reunión. 

(Es la hora 10 y 19) 

——Damos cuenta de algunos proyectos de ley remitidos a la Comisión. El de 
"Fondo Reconversión Industrias Lácteas. Modificación", que figura en la carpeta Nº 3434 
de 2023, repartido Nº 841, una iniciativa del Poder Ejecutivo que fue distribuida por correo 
electrónico; el relativo a "Fondo de Fomento de la Granja. Modificación de la Ley Nº 
17503", que está en la carpeta Nº 3450 de 2023, repartido Nº 844, una iniciativa del señor 
representante Juan Moreno que también fue distribuida por correo electrónico, y 
finalmente el proyecto "Reinauguración del Teatro Escayola de la ciudad de Tacuarembó 
en el marco de su 132º aniversario. Se autoriza la acuñación de monedas 
conmemorativas", carpeta Nº 3447 de 2023, repartido Nº 842, una iniciativa del Poder 
Ejecutivo. 

Solicitamos a las bancadas definir qué proyectos les interesa priorizar para poder 
armar una agenda de trabajo. 

En particular con relación al proyecto relativo al Teatro Escayola, se hace notar que 
el 31 de mayo es la fecha aniversario de la fundación, por lo cual, en virtud de que somos 
primera Cámara, tendría sentido darle tratamiento en un orden prioritario para que pueda 
ser aprobado en plazo en el Senado. 

SEÑOR REPRESENTANTE POSADA PAGLIOTTI (Iván).- Yo diría que al proyecto 

al que usted hacía referencia, así como al relativo al Fondo Reconversión Industrias 
Lácteas, si no hay oposición son dos proyectos muy sencillos podríamos estar dándoles 
aprobación hoy. También está la iniciativa del señor diputado Moreno. Sin perjuicio de 
esto, a continuación podríamos establecer un orden del día para la Comisión, pero a 
estos proyectos que están ingresados, en los que podemos llegar a estar todos de 
acuerdo, ya se les podría dar estante. 

SEÑOR PRESIDENTE.- Perfecto. Si no hay inconvenientes tratamos estos dos 
proyectos y después trabajamos en la agenda de trabajo a futuro. 

Comenzamos por la discusión del proyecto relativo a la autorización para la 
acuñación de monedas conmemorativas alusivas a la reinauguración del Teatro 
Escayola, carpeta Nº 3447 de 2023. 

Si no se hace uso de la palabra, se va a votar si se pasa a la discusión particular. 

(Se vota) 

——Once por la afirmativa: AFIRMATIVA. Unanimidad. 

El señor diputado Viviano propone que se suprima la lectura y que se vote en 
bloque. 

Se va a votar este procedimiento. 

(Se vota) 

——Once por la afirmativa: AFIRMATIVA. Unanimidad. 

Se van a votar los artículos 1.º a 4.º. 

(Se vota) 

——Once por la afirmativa: AFIRMATIVA. Unanimidad. 

Queda aprobado el proyecto. 

https://parlamento.gub.uy/documentosyleyes/ficha-asunto/158374/ficha_completa
https://parlamento.gub.uy/documentosyleyes/documentos/repartido/representantes/49/841/0/PDF
https://www.impo.com.uy/bases/leyes/17503-2002
https://parlamento.gub.uy/documentosyleyes/ficha-asunto/158510/ficha_completa
https://parlamento.gub.uy/documentosyleyes/documentos/repartido/representantes/49/844/0/PDF
https://parlamento.gub.uy/documentosyleyes/ficha-asunto/158396/ficha_completa
https://parlamento.gub.uy/documentosyleyes/documentos/repartido/representantes/49/842/0/PDF
https://parlamento.gub.uy/documentosyleyes/ficha-asunto/158396/ficha_completa
https://parlamento.gub.uy/documentosyleyes/documentos/repartido/representantes/49/842/0/PDF
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El diputado Viviano propone como miembro informante al señor diputado Conrado 
Rodríguez. 

Se va a votar. 

(Se vota) 

——Diez en once: AFIRMATIVA. 

El señor diputado Conrado Rodríguez será entonces el miembro informante de este 
proyecto. 

Se pasa a considerar la carpeta Nº 3434 de 2023, que refiere a algunas 
modificaciones al Fondo Reconversión Industrias Lácteas; el repartido que tienen figura 
con otro título: "Liquidación del Impuesto a las Rentas de las Actividades Económicas". 

Si no se hace uso de la palabra, se va a votar si se pasa a la discusión particular. 

(Se vota) 

——Once por la afirmativa: AFIRMATIVA. Unanimidad. 

SEÑOR REPRESENTANTE VIVIANO (Álvaro).- Solicito que se suprima la lectura y 

que se vote en bloque. 

SEÑOR PRESIDENTE.- Se va a votar el procedimiento propuesto. 

(Se vota) 

——Once por la afirmativa: AFIRMATIVA. Unanimidad. 

Se van a votar los artículos 1.º y 2.º del proyecto de ley. 

(Se vota) 

——Once por la afirmativa: AFIRMATIVA. Unanimidad. 

Queda aprobado el proyecto. 

El diputado Viviano propone al diputado Rodrigo Blás como miembro informante. 

Se va a votar. 

(Se vota) 

——Diez en once: AFIRMATIVA. 

El diputado Blás pasa a ser el miembro informante de este proyecto. 

En otro orden, el 19 de setiembre del año pasado yo había solicitado, como 
miembro de la Comisión, que se invitara a las autoridades del Ministerio de Economía y 
Finanzas y de la Comisión de Promoción y Defensa de la Competencia para analizar la 
revocación de una resolución de esa Comisión con relación a la investigación del contrato 
de concesión de la terminal de contenedores de Katoen Natie y, a raíz de eso, el 2 
febrero de este año recibimos una nota por parte de la doctora Sofía Camargo, abogada 
del Estudio Scelza y Montano, letrados de Montecon, solicitando ser recibidos en este 
ámbito. Si vamos a avanzar en esto, parecería que el orden lógico sería… 

(Interrupción del señor representante Iván Posada Pagliotti.- Se suspende la toma 
de la versión taquigráfica) 

——De acuerdo con lo conversado, a través de Secretaría se coordinará la 
comparecencia del Ministerio de Economía y Finanzas con la Comisión de Promoción y 
Defensa de la Competencia para tratar este tema de la revocación del contrato entre el 
Gobierno y Katoen Natie. 

https://parlamento.gub.uy/documentosyleyes/ficha-asunto/158374/ficha_completa
https://parlamento.gub.uy/documentosyleyes/documentos/repartido/representantes/49/841/0/PDF
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Continuando con la reunión, se ha planteado a las bancadas que manifiesten la 
priorización de los proyectos de ley que les interese estudiar para poder armar una 
agenda y, en el mismo sentido, cuáles son los proyectos que estaríamos en condiciones 
de archivar, más allá de los que se van a archivar de oficio por vencimiento del plazo. 

SEÑOR REPRESENTANTE RODRÍGUEZ (Conrado).- Entró a la Comisión un 
proyecto de ley titulado "Fondo de Fomento de la Granja", carpeta Nº 3450, a la que el 
presidente hizo referencia hace un rato. 

Este proyecto de ley incorpora a lo que tiene que ver con el Fondo de la Granja la 
posibilidad de otorgar apoyo financiero a los productores granjeros por aportes al Banco 
de Previsión Social. Es un proyecto importante en la medida en que en el próximo mes de 
mayo vencerá el pago de aportes al Banco de Previsión Social. Esta iniciativa podría 
permitir al Poder Ejecutivo otorgar este apoyo financiero para que los pequeños 
productores puedan pagar en tiempo y forma sus obligaciones con el BPS para no tener 
multas ni recargos. 

En este marco es que solicitamos a la Comisión que podamos tratar este proyecto 
de ley en la jornada de hoy, para poder elevarlo al plenario y que luego pueda pasar a la 
Cámara de Senadores para llegar en tiempo y forma antes del vencimiento del BPS que, 
según nos informó el Ministerio de Ganadería, sería sobre finales de mayo. 

Muchas gracias. 

SEÑOR PRESIDENTE.- Si no hay objeciones, pasamos a tratar el proyecto "Fondo 

de Fomento de la Granja", carpeta Nº 3450 de 2023. 

Si no se hace uso de la palabra, se pasa a la discusión particular. 

(Se vota) 

——Once por la afirmativa: AFIRMATIVA. Unanimidad. 

En discusión el artículo único, que expresa: 

«Artículo único: Incorpórase al artículo 1.º de la Ley Nº 17503, de 30 de mayo de 
2002, en la redacción dada por el artículo 1º de la Ley Nº 18827, de 21 de octubre de 
2011, el siguiente numeral: "9) Otorgar apoyo financiero a los productores granjeros por 
aportes al Banco de Previsión Social, generados en el período comprendido entre el 1º de 
enero de 2023 al 31 de diciembre de 2023. El beneficio cubrirá el aporte mínimo a la 
contribución patronal rural prevista por el artículo 3.º de la Ley Nº 15852, de 24 de 
diciembre de 1986 y en caso de corresponder, el aporte patronal correspondiente al 
seguro por enfermedad establecido por el artículo 5.º de la Ley Nº 16883, de 10 de 
noviembre de 1997. 

Facúltase a la Dirección General de la Granja del Ministerio de Ganadería, 
Agricultura y Pesca a establecer la nómina de beneficiarios, forma y condiciones para su 
determinación"». 

Si no se hace uso de la palabra, se va a votar. 

(Se vota) 

——Once por la afirmativa: AFIRMATIVA. Unanimidad. 

Queda aprobado el proyecto. 

Tenemos que definir miembro informante. 

Se propone al señor diputado Conrado Rodríguez. 

https://parlamento.gub.uy/documentosyleyes/ficha-asunto/158510/ficha_completa
https://parlamento.gub.uy/documentosyleyes/ficha-asunto/158510/ficha_completa
https://www.impo.com.uy/bases/leyes/17503-2002/1
https://www.impo.com.uy/bases/leyes/15852-1986/3
https://www.impo.com.uy/bases/leyes/16883-1997/5
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Se va a votar. 

(Se vota) 

——Once por la afirmativa: AFIRMATIVA. Unanimidad. 

Queda establecido Conrado Rodríguez como miembro informante. 

SEÑOR REPRESENTANTE VALDOMIR (Sebastián).- El año pasado la Comisión 
recibió a una delegación de clientes de instituciones bancarias, particularmente unas 
relacionadas con clientes del Banco República, planteando sus afectaciones por haber 
sido víctimas de fraudes electrónicos en sus operativas bancarias, y hemos visto que eso 
ha permanecido en la agenda; es más, se ha generado algún tipo de salidas a dar 
explicaciones por parte de autoridades del Banco República. 

Nosotros quisiéramos convocar nuevamente a las autoridades para plantearles 
algunas preguntas, ya que nos han hecho llegar también algunos clientes afectados de 
diferentes entidades bancarias, por correo electrónico y por Whatsapp, algunos tipos de 
planteos y de preguntas puntuales. 

Si se pudiera disponer en algún momento de la Comisión recibir a las autoridades 
del BROU, creo que sería bueno para tener un informe de primera mano de las medidas 
que el Banco dijo que iba a disponer para tratar de aumentar la seguridad de la operativa 
por medios electrónicos de clientes del Banco. 

SEÑOR REPRESENTANTE POSADA PAGLIOTTI (Iván).- Me parece que nosotros 
habíamos decidido eso y habíamos dispuesto una convocatoria a las autoridades del 
Banco República, pero no se había efectivizado. En realidad, sería darle cumplimiento a 
una decisión que oportunamente había tomado la Comisión. 

SEÑOR PRESIDENTE.- En resumen, convocaríamos a las autoridades del Banco 
República para que informen sobre la situación relativa a los casos de fraude y las 
medidas que está tomando el Banco al respecto. Lo coordinamos por Secretaría. 

SEÑOR REPRESENTANTE VIVIANO (Álvaro).- Usted planteó al inicio de la 

sesión, en virtud del traslado de los partidos políticos, cuáles son aquellos asuntos que 
pretendemos incorporar en el orden del día. Hablábamos recién con el señor diputado 
Posada sobre la necesidad de retomar la discusión, entre otras cosas, del proyecto de 
usura, y a nosotros también nos interesa particularmente que se ponga en el orden del 
día para futuros tratamientos el proyecto sobre casinos on line. 

SEÑOR REPRESENTANTE POSADA PAGLIOTTI (Iván).- Hay un tercer proyecto 

relativo a "Procedimiento de reestructuración de deudas de personas físicas". ¿Este es el 
de Cabildo? 

(Diálogos) 

——Pregunto a la Secretaría: ¿no hay un proyecto del señor diputado Carballo 
sobre el tema de deudas? 

SEÑOR PRESIDENTE.- Fue archivado cuando el diputado Viviano asumió la 

Presidencia y solicitó una revisión de los proyectos a estudio. En esa oportunidad 
archivamos un conjunto grande, entre los cuales estaba este proyecto. 

(Diálogos) 

——No habiendo más asuntos, se levanta la reunión. 

(Es la hora 10 y 39)  
 ===/ 


